

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...
MADRID: 1.50 PESETAS AL MES, 17 AL AÑO.
PROVINCIA: 2 UN MES, TRIM. 6. ULTRA Y ESTRAN. 12 TRP
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5
y en Aranjuez, Carmona, Granada, Sevilla, Segovia, Sorio
y Utrera para sus localidades.

PERIÓDICO BIBLIOTECA
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA (SIN BIBLIOTECA.)

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA...
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Garmen, 48, piso 4.
El importe de los recibos de suscripcion se admite en pago de pago de la musica que expone D. A. Romero, Capellanes, 10.

AÑO XXXVI. NÚM. 10095

MADRID, MIERCOLES 11 DE NOVIEMBRE DE 1885

OFICINAS, FACTOR, 5.

MAD. ANTOINE E HIJO
Muebles de la dentadura por 6 rs. y colocan piezas americanas desde 46 rs. INFANTAS. 42. 2.

SABANONES
El jabon Bergamini es el remedio más eficaz que se conoce contra las sabanones y evita que se abran grietas en las manos. Depósito para los pedidos de toda España: Perfumería Inglesa, Carrera de S. Jerónimo, 5. Precio de la pastilla: plus, 1'50; 6 idem, 8 pesetas.

INIMITABLE
AGUA DE AZAHAR
SEVILLA
Principales Parfumerías y Droguerías.

DR. A. PORRAS, DENTISTA.
Se sirve del gas óxido nítrico para la extracción de muelas sin dolor. Especialidad en dentaduras postizas. ARENAL, 22 DUPDO. PRAL.

PUNTILLAS LANA. RODRIGUEZ, MAYOR, 35.
Dres. Vieta, dentistas. Espez y Mina, 1.

PLATO DEL DIA
Jueves: Boudin noirs grillés
PECASTAING—PRINCIPE, 13.

ALFOMBRAS, PRINCIPE, 14.
Moquetas a 10 reales colocadas.
Terripelos desde 80 reales.

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 11 DE NOVIEMBRE.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:
GRACIA Y JUSTICIA.—Los reales decretos que publicamos anoche.

FOMENTO.—Real orden concediendo a D. Miguel Castellá y D. José Carreras unos terrenos en Punta la Baña (Tarragona), para explotación de salinas.
GOBERNACION.—Extracto del decreto de concesion de honores de jefe superior de administracion a D. Alberto Barragan y D. José Gomez Tortosa.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:
Londres, 10.
Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 36 3/8.

Paris, 10.
Cámara de diputados.—A las dos se abre la sesion bajo la presidencia de edad del señor Blanc.
El Sr. Blanc pronuncia un breve discurso esponiendo la necesidad de la union para consolidar la republica.

Trata someramente varias cuestiones, indicando las principales reformas que en su concepto se deben llevar a cabo, las cuales se resumen así:
Marcha progresiva sin apresuramientos, pero incansante.

(Aplausos en la izquierda y en el centro.)
Durante la sesion, gran número de curiosos ha permanecido en los alrededores de la Cámara, pero no ha ocurrido ningun incidente.
Senado.—El discurso inaugural del Sr. Lecroyer se limita a hacer el elogio de los cuatro senadores que han fallecido durante el interregno parlamentario.

El Senado acuerda suspender sus sesiones hasta el lunes próximo.
Roma, 10.
El comendador Nigra ha sido nombrado embajador de Italia en Viena.

Londres, 10.
Segun las ultimas noticias telegráficas del Japon, reina gran actividad en los departamentos de guerra y marina.
Se organizan dos cuerpos de ejército a la europea.

Se ha construido un parque de artilleria y una fábrica de cañones del sistema Krup.
Además se va a crear inmediatamente un puerto militar muy importante en la isla de Sado.

Paris, 10.
Cámara de diputados.—Se procede a la eleccion de la mesa interior, siendo elegido presidente el Sr. Floquet por 290 votos contra 40 papeletas en blanco.

Los republicanos han votado unidos.
Muchos monárquicos se han abstenido de tomar parte en la votacion.

Paris, 10 (7 t.).
Cámara de los diputados.—Se procede a la eleccion de segundo vicepresidente interior resultando elegido el Sr. Blanc, diputado por Saboya por 231 votos contra 210 obtenidos por el diputado oportunista Sr. Spuller.
El Sr. Blanc cede la presidencia al Sr. Floquet, el cual dirige un breve discurso de gracias a la Cámara.

Se procede en seguida al sorteo de las secciones, suspendiéndose la sesion hasta el jueves.

Londres, 10.
El proceso seguido por atentado contra el pudor al Sr. Stead, redactor del Pall Mall Gazette, Jaques y las mujeres Jarret y Mourrez, ha terminado hoy, siendo condenados: Mourrez, a seis meses de trabajos forzados; Jarret, a seis meses de prision; Stead, a tres meses y Jaques a un mes.

Paris, 10.
El Sr. Delaforge ha sido elegido primer vicepresidente de la Cámara.

El triunfo del Sr. Blanc para la segunda vicepresidencia, ha sido debido a la coalicion de la derecha con los radicales, haciendo fracasar la candidatura del Sr. Spuller. Este resultado ha producido gran sensacion en la Cámara.

Constantinopla, 10.
El gobierno otomano ha pedido a Grecia el indulto del llamamiento del agente helenico en Creta. El gobierno griego se ha negado a concederlo.

En el teatro de la Zarzuela se reunieron ayer 30 revendedores de billetes de espectáculos públicos con el fin de ponerse de acuerdo para solicitar de la primera autoridad de la provincia que les permita ejercer licitamente su industria.

Aprobaron una instancia al señor gobernador civil en que así lo solicitaban, sometiendo a la vez a su aprobacion un proyecto de reglamento bajo las bases siguientes:

El máximo con que se podrán gravar los billetes para la reventa es de un 25 por 100. Los revendedores formarian una asociacion con su junta directiva que espulsaria de aquella a cualquier individuo que faltase a las prescripciones legales. No se permitira la reventa de los billetes en la via pública sino dentro del edificio donde se celebre el espectáculo y los revendedores estarian uniformados habiendo en la entrada de cada teatro un agente de la misma para designar al público el sitio donde podria encontrar las localidades.

Anoche celebró la real Academia de Jurisprudencia y Legislacion la primera sesion pública teórica en la que el Sr. Mi-

quel leyó su Memoria sobre la «Influencia de la política en la administracion.»

El Sr. Miquel establece en su notable trabajo las relaciones que la política tiene con la administracion distinguiendo las cuestiones puras y exclusivamente administrativas de aquellas que por rozarse con la política, se hallan influidas por ésta. Para estudiar cada una de estas relaciones se ocupó de las necesidades que satisfacen la administracion dividiéndolas en diferentes ordenes físico, psicofísico, intelectual, moral, jurídico y económico, y por último, se ocupó de la organizacion administrativa y de los medios que la administracion emplea para satisfacer estas necesidades.

El orador fué muy aplaudido, y la Memoria promete dar lugar a debates animados.

Correo de teatros.
Continúan en el teatro de Apolo las representaciones de la comedia de Sardou, Andrea, con llenos completos.

El interés de esta obra, que tan poderosamente ha llamado la atención, así como la esmerada ejecucion que obtiene, es motivo más que suficiente para justificar el favor que el público la dispensa.

La empresa del favorecido teatro Marfil, accediendo a los deseos manifestados por gran número de sus favorecedores, de que en las funciones de moda se les dé a conocer las más aplaudidas obras del repertorio en tres actos, ha dispuesto para el jueves 12, día de moda, poner en escena por primera vez en las funciones de noche, la popular zarzuela Bocaccio, en la que tanto se distinguen las primeras tiple señorita Martin Gruas, Iglesias y Polado.

Esta funcion no será por secciones, y los precios sufriran una gran rebaja, puesto que serán los mismos que rigen para las funciones de tarde.

Exornadas con todo el aparato que el asunto requiere, El Resumen de anoche publica las siguientes noticias, eco de rumores que hasta el han llegado:

1.º Que el gobierno conveuido, aunque tarde, de los verdaderos propósitos de Bismarck y deseoso de dar término a una negociacion tan penosa y tan poco práctica como la que sostiene con el gobierno alemán, ha telegrafiado hoy a Roma, rogando encarecidamente a Su Santidad Leon XIII que en el plazo más breve posible publique la decision que haya formulado sobre el asunto de las Carolinas.

El mismo día en que Su Santidad publique solemnemente su decision, aparecerá en la Gaceta de Madrid el decreto convocando las Cortes para la segunda legislatura.

3.º Con la aparicion de este decreto en el periódico oficial coincidirá el envío de un telegrama al conde de Benomar, ordenándole pida sus pasaportes al gobierno del emperador Guillermo.

4.º Todo esto hará que se modifique, como es lógico, la ordinaria redaccion del párrafo del discurso de la Corona, en que se habla de las relaciones diplomáticas entre España y los gobiernos extranjeros.

No hay ni la más pequeña exactitud, ni siquiera verosímiles las noticias a los rumores de que se ha hecho eco El Resumen.

Bajo la presidencia del señor duque de la Victoria se reunió anoche la real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, a la cual asistieron casi todos los académicos de número.

Después del despacho ordinario y de dar lectura a varios informes emitidos evacuando consultas del gobierno, procedió a la segunda votacion para cubrir la plaza numeraria que existe vacante por defuncion del ingeniero de Caminos, D. José Subercase, para la que eran candidatos los Sres. D. Manuel Becerra, D. Felipe Picatoste, D. Eduardo Benot y don Juan Pablo Lasala, resultando elegido el primer candidato, y levantándose acto seguido la sesion.

Con motivo de las escabaciones que para evitar la excesiva humedad que se notaba en el piso de la sociedad Económica de Amigos del País, sita en la casa de los Lujanes, se venian practicando estos días, han sido descubiertas, precisamente debajo de la torre, una magnífica galería y algunas habitaciones, en una de las cuales se ha encontrado un zapato de tosca construcción, herrado con gruesos y largos clavos, y una cazuela, perteneciente al parecer a la bajilla de una casa.

Ignoramos el valor arqueológico ni artístico que podrá ó no tener este descubrimiento cuyos detalles no conocemos aun, pero es probable y casi cierto, que algo podrá influir para el conocimiento histórico de este antiguo edificio.

La revista francesa Las Misiones Católicas publica las siguientes noticias acerca de los asesinatos de cristianos cometidos en Annam.

Dice la citada revista:
«Segun carta particular que nos llega a última hora, las matanzas continúan fuera del radio protegido por la ciudadela de Binh-Dinh. Se ha asesinado a un misionero con inaudita crueldad. Se colocó su cabeza sobre un árbol, y su cuerpo después de ser despelado y despedazado, fué conducido a las llamas en el camino. Esperamos la confirmacion de estos nuevos horrores, y dirigimos a nuestros lectores una súplica a favor de los infelices que sobrevivan a tanta matanza.»

El Siglo Futuro de anoche publicó la siguiente rectificación a las noticias que dió acerca de lo que llama piadosa retractacion del general Topete:

«En gracia y obsequio del nombre del ilustre marino, y porque nadie pueda dar a las palabras de El Siglo Futuro una interpretación contraria al espíritu de caridad que las ha dictado, declaramos que con ellas nada entendimos decir sobre la vida privada y la religiosidad de D. Juan Bautista Topete, antes nos consta que sobre todo en los últimos años de su vida, apartado de las luchas políticas, mostraba públicamente en actos religiosos la fe que recibió y guardó perpetuamente en su corazón; y que la retractacion que se le hubiera hecho mucho antes, si en efecto se le hubiera propuesto autorizadamente como medio de reparacion y prenda de salud eterna.»

Hoy llegará a Madrid el jefe de malhechores aprehendido en Guadalupe, según dijimos ayer.

El Sr. Cortés, inspector del distrito de la Inclusa, será nombrado inspector especial jefe en la vacante que ha dejado el

Sr. Zaquero, quien anoche salió para Cartagena.

En el ministerio de Ultramar se han recibido ya datos y antecedentes bastantes para que el gobierno forme juicio exacto y completo acerca de la conducta observada por el Sr. Capriles en su expedicion a Yap. Aunque no se ha formado todavía con los indicados antecedentes el expediente oportuno, el gobierno tiene las mejores impresiones acerca de la conducta patriótica del Sr. Capriles.

La sumaria que se ha instruido en Manila al Sr. España, no se ha recibido aun en Madrid.

En Villalpando ocurrieron ayer 10 invasiones y ocho defunciones del colora.

Anoche se decía que era posible que el jefe que ha de nombrarse para sustituir al coronel Oliver en el cuerpo de Orden público, no perteneciera a la Guardia civil.

Piden El Correo Militar y La Epoca que a los coroneles que cuentan cuarenta años de servicios sin notas desfavorables, se les conceda la gran cruz de San Hermenegildo.

Los Sres. Merino y Macorra, distinguidos profesores de esgrima, han abierto una sala de armas en la calle de la Reina, 45 duplicado, principal. Allí los aficionados encuentran, además del salon de asaltos, donde se enseña el manejo de las espadas española y francesa, sable y florete, cómodos gabinetes de lectura, escritorio, tocador, baño y biblioteca, todo adornado con gusto y elegancia.

La junta sindical del colegio de agentes de la Bolsa de Paris notifica al público que desde el 4 del corriente mes son negociables, al contado, en dicha Bolsa, las obligaciones de 500 francos al 3 por 100 de interés, que constituyen la cuarta serie y cuarta hipoteca de las de los ferrocarriles del Norte de España.

Estos títulos estarán inscritos en la cotizacion oficial, bajo rúbrica especial y distintas de las asignadas a las precedentes obligaciones de la citada sociedad de los caminos de hierro del Norte de España.

El gobierno no tiene conocimiento alguno de que haya llegado al Supremo de Justicia la querrela que se supone presentada contra el general Ferreros.

Es prematuro cuanto se ha dicho ayer respecto a candidaturas para la futura mesa del Congreso. El gobierno no ha tomado aun acuerdo alguno definitivo sobre el particular.

A falta, sin duda, de tema de verdadero interés con que llenar algunas líneas de sus columnas, La Iberia vuelve a insistir anoche en que el Sr. Valledo Miranda lleve a Inglaterra una mision importante del gobierno.

Volvemos a insistir en que el Sr. Valledo ha ido a Londres para asuntos puramente familiares.

El Supremo Tribunal de Justicia de

—Muy alta es,—respondió su hermana;— siento no haber contactado los escalones.
—Creeme Dionisia, no vayamos más adelante.
—No tal, es preciso llegar hasta el fin. ¿Tienes miedo?
—De que nos falte el aire, sí.
—Pues bien, hazes mal. Mira esta especie de tronera; es la segunda que encuentro; son respiraderos.
—Es verdad.
Y continuaron subiendo.
De pronto la escalera se encontró cortada por un tablero de madera.
—No podemos seguir,—dijo Francisco.
—Por qué?
—Mira.
—¡Ah! ¿esta puerta?—pasemos por encima.
—No podrás.
—Muy torpe me crees. Pero, ¿qué puerta será esta y como se encuentra aquí?
—No lo sé.
—Por que una puerta arrancada de sus goznes. Tal vez no estamos lejos de donde estaba colocada. Vamos hermano mio, salta que ya te sigo.
Pasaron, y sobre el tercer escalon despues de la puerta caída, Francisco vio que la escalera terminaba.
Se detuvo y bajando la voz dijo a su hermana.
—Hemos llegado a lo alto, y como puede ser que estemos en casa de alguno, hablemos bajo ó no hablemos.
—Sí,—respondió Dionisia, no hablemos.
Subieron los últimos escalones y se hallaron en una especie de reducido de unos cuatro metros de largo pero sumamente estrecho.
Dionisia y Francisco hubieran podido preguntarse la razon de la existencia de aquella especie de pasillo, por que no veian puerta alguna. Sin embargo, se podía suponer y hasta afirmar que había una entrada secreta.
Evidentemente, el pasaje subterráneo, teniendo comunicacion con la casa de M. Mangars, debía comunicarse por el lado opuesto de la Torreclilla.
Pero el hermano y la hermana no tuvieron tiempo para entregarse a sus reflexiones.
Un ruido de voces se dejó oír.
Dionisia cogió el brazo de Francisco y se lo estrechó con fuerza.
Cerca de ellos un hombre y una mujer hablaban.
Hablaban bajo, y sin embargo, lo que decían llegaba indistintamente a los oídos de Dionisia y Francisco.
Esto parecía indicar que entre el pasillo y la pieza en que se hallaban los dos que hablaban, el tabique era muy delgado, ó que los sonidos llegaban al pasillo por algun tubo acústico.
Al oír la voz del hombre, Dionisia se estremió y se dijo:
—Me parece que esa voz no me es desconocida!
Francisco queria volver atrás; pero según hemos dicho, su hermana le había cogido de

Inmóviles, reteniendo su respiracion, escucharon.
—Así,—decía la mujer respondiendo a su interlocutor,—es preciso que continúe vertiendo por la noche, en una taza de café, dos gotas de agua de Cellán.
—Sí,—respondió el hombre.
—Os confieso que me va asustando el resultado obtenido; estamos en pleno periodo de imbecilidad; las facultades mentales están destruidas; es un cuerpo sin alma, un autómata, una especie de máquina.
—Dentro de ocho días, de quince a lo más, habrá perdido completamente la razon, y su locura será incurable. Entonces la llevaremos a la casa de salud del doctor Clipson, que ya está avisado. Como ya os lo he dicho, no hay que temer que se descubra la casa de su locura.
—Sin embargo, este licor es un veneno.
—Sin duda, pero un veneno que obrando tan solo sobre el cerebro, no deja rastro alguno en el estómago ni en los demás órganos.
—Sea, pero yo no hubiera querido ir hasta la locura.
—Yo no lo quería tampoco; si llego a esa estremidad, tiene la culpa su hijo. Su negativa a casarse conmigo es la condena de su madre.
—Pues la locura de ésta no la hará cambiar de idea.
—¿Quién sabe?
—Jamás hubiera creído que tuviera uno voluntad tan firme.
—¡Eh! ¡eh! se puede tratar de vencer esa voluntad.
—Hemos hecho todo lo posible sin conseguir nada.
—¿Dónde está el frasco?
—En aquel armario, cerca de la chimenea.
—¿Dadme a ver.
—El hermano y hermana oyeron andar, y luego el hombre tomó la palabra diciendo.
Aun queda en el frasco una mitad del licor. Pues bien, cuando la madre ya no tenga sed, daremos de beber a la hija. Daremos así su voluntad y entonces hará todo lo que queramos.
—¿Y si pierde la razon como su madre?
—Nos detendremos a tiempo, y en cuanto sea mi mujer, se dónde hay otro licor que destruirá completamente los efectos de este. Pero aun en el caso de que perdiera la razon, siempre habrá una celda para ella en casa del doctor Clipson.
—¿Y estais seguro que la locura es incurable?
—Absolutamente seguro, y al cabo de cuatro meses es ya muerte! Así, pues, ni Eugenia no es mi mujer, de aquí a unos cuantos meses ni la madre ni la hija nos estorbarán.
—Me haceis estremecer.
—Querida, el que quiere el fin quiere los medios.
La conversacion cesó. Dionisia y Francisco oyeron andar, luego abrir y cerrar puertas. Comprendieron que el hombre y la mujer acababan de salir de aquella pieza.
Temblando de terror se alejaron de aquel sitio.

—Querido padre,—dijo madama Ramel,—ya no tenéis que ir a ver al prefecto de policía.
—Pero será preciso prevenir al jefe de seguridad, y al juez de instrucion M. Bertrand de l'Océano,—añadió Jorge.
—Seguramente,—dijo el conde,—pero esperearemos a mañana. Es preciso ver antes a Luciano y al doctor Mangars, y que sepamos en lo que sea posible qué especie de malhechores han atacado a Luciano.
Mourillon, vais a acompañar a Francisco Morel a Ville de Avray. Tomad mi carruaje y llegareis antes que en el tren.
—¿Señor conde?—dijo Dionisia vacilando.
—Sí, hija mía, comprendo; deseais ver a nuestro hermano. Seria una crueldad no daros esa satisfaccion.
—Gracias, señor conde. Pero también quisiera...
—Decid.
—Quedarme al lado de Luciano para cuidarle.
—Eso dependerá del doctor; si el consiente en que os quedeis, no volveréis con Mourillon. Id, hija mía, y arreglaos.
—Yo no tengo que hacer más que tomar mi sombrero.
Y el conde salió con el del salon, y durante algunos minutos los dos hombres hablaron en voz baja.
—No tengais cuidado, señor conde,—dijo el anciano al tomar su sombrero,—no volveré de Ville de Avray sin saber algunas cosas.
Un instante despues el carruaje salió del hotel y corria con gran velocidad hacia ville de Avray.
Durante el camino, pero sin entrar en largos detalles, Dionisia contó su historia a Francisco.
—¿He aquí lo que deseabais saber, amigo mio,—dijo Mourillon; pero deboproveniros que Luciano ignora todo esto y os ruego que lo guardéis para vos solo.
Llegaron.
Francisco se apeó delante de la casa para abrir la puerta. El coche entró en el patio.
M. Mangars, llamado por Eglantina, acudió a recibir a los recién llegados. Francisco y el cochero llevaron los caballos a la caballeriza. Mourillon se presentó por sí mismo.
—Señor doctor,—dijo,—me llamo Ambrosio Mourillon y tengo el placer de presentaros a la señorita Dionisia Morel, hermana de Francisco. Ella y yo, caballero, venimos a agradeceros por los buenos cuidados que habeis prodigado a Luciano Morel, despues de haberle sacado del subterráneo donde le esperaba una muerte horrible.
—¡Oh! señor doctor!—dijo Dionisia llenos los ojos de lágrimas.
Y como el doctor permaneciese mudo y sorprendido, Mourillon le puso al corriente de la situacion.
Entonces el doctor alargó una mano a Mourillon y otra a Dionisia, y les dijo:
—Venid.
Y los condujo a la alcoba de Luciano.
Este no dormía.
Al momento reconoció a su hermana y a

Mourillon; su rostro se animó y sus ojos brillaron de placer.
—¡Dionisia! ¡señor Mourillon!—pronunció con voz débil alargando los brazos.
Dionisia se precipitó sobre su hermano y lo abrazó con cierta especie de furor.
—Es decir, señor doctor,—decía Mourillon,—que nuestro pobre Luciano será devuelto a su familia y a sus amigos?
—Sí, y muy pronto; lo espero. De hora en hora hay una sensible mejoría en el estado general de la enfermedad; las fuerzas vuelven gradualmente, y poco a poco se disipa la oscuridad del cerebro.
—En fin, ¿respondéis de su vida?
—Sin vacilar.
—Señor doctor, el señor conde de Soleure, su yerno M. Jorge Ramel y su hija madama Ramel vendrán a veros y a manifestaros su profunda gratitud. Luciano Morel es como un hijo del conde y como hermano de su hija y su esposo.
—Me consideraré muy honrado con la visita de esos señores, cuyos nombres no me son desconocidos. He oído hablar mucho del señor conde; y en cuanto al señor Ramel, me honro con tener en mi gabinete alguna de sus obras maestras.
En aquel momento se les acercó Dionisia.
—Señor doctor,—dijo con su voz insinuante,—tengo que pedirnos una gracia.
—¿Si está en mi poder concederla, señorita, contad con ella desde luego.
—¡Podeis tenerme en vuestra casa? ¡Seria tan dichosa cuidando a mi hermano!
—Señorita, os habeis anticipado a mis deseos, porque iba a rogaros que os quedáseis aquí.
—¡Oh! gracias, señor doctor.
—Siendo la enfermera de nuestro hermano, hija mia, adelantareis su curacion.
M. Mangars abrió una puerta.
—Mirad, señorita,—dijo,—ese es vuestro cuarto.
—Ahora, señor doctor,—dijo Mourillon,—desearia hablar con vos en particular.
—Esta señorita se quedará al lado de nuestro enfermo, en donde la hará compañía Francisco. Soy vuestro, caballero; tened la bondad de seguirme a mi despacho.

XIV.

Una excursion nocturna.

Mourillon y el doctor se sentaron uno frente a otro.
—Señor doctor,—dijo Mourillon,—segun lo que nos ha contado Francisco, no puede haber duda sobre el móvil del atentado de que Luciano ha sido víctima; es un acto de venganza.
—Tal es mi opinion.
—Ahora bien; si queremos descubrir el autor del atentado, que pudo haber pagado a cualquier bandido para asesinar a su enemigo, es preciso buscar las causas ó las razones que le han hecho obrar.
Luciano amaba a una joven muy linda, según parece, la cual ha desaparecido de Paris a fin de junio último. Puede admitirse que Lu-

Francis acaba de dictar una sentencia que es de suma importancia para el comercio de vinos, y sobre la cual llamamos la atención de nuestras comarcas vitícolas.

Los ingresos del canal de Suez durante la última década de octubre, ascienden a 1.900.000 francos; es decir, 300.000 más que en igual período de 1884.

El jueves se reunirá en la sala del Hotel de París los delegados de la Union socialista, con objeto de acordar las medidas que habían de adoptarse en previsión de un golpe de Estado.

Dice anoche La Union: «Algunos colegas han publicado esta mañana telegramas con noticias evidentemente inexactas acerca del contenido de la encíclica de Su Santidad sobre el liberalismo, y estas noticias han sido explotadas esta tarde por los liberales, que han pretendido colocar a Leon XIII en oposición abierta con los gloriosos antecesores Gregorio XVI y Pio IX.»

Ayer tarde zarpo del puerto de Cádiz, con rumbo a la Habana el vapor-correo Isla de Cuba, conduciendo la correspondencia oficial y pública, 109 tripulantes y 826 pasajeros.

En la calle del Amparo, rieron anoche a las ocho dos panaderos, resultando uno de ellos herido de una puñalada en el costado. El agresor fué detenido.

La estación teatral de Avilés (Oviedo), ha sido declarada permanente.

Ayer tarde zarpo del puerto de Cádiz, con rumbo a la Habana el vapor-correo Isla de Cuba, conduciendo la correspondencia oficial y pública, 109 tripulantes y 826 pasajeros.

En la calle del Amparo, rieron anoche a las ocho dos panaderos, resultando uno de ellos herido de una puñalada en el costado. El agresor fué detenido.

La estación teatral de Avilés (Oviedo), ha sido declarada permanente.

Bolsin de anoche. Cuatro perpetuo: Contado, 00.00. Fin de mes, 58.35. En firme, 00.00. Exterior, 00.00. Dinero. Barcelona, interior, 58.33. Exterior, 55.02, dinero. Paris (oficial), 56.34. Idem (particular), 56.44. Londres (oficial), 56.375. Idem (particular), sin parte.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 41 DE NOVIEMBRE

La Agencia Fabra nos ha trasmitido hoy por la mañana los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 11. La prensa comenta el resultado de la votación de ayer en la Cámara de diputados para la elección del segundo vicepresidente.

La votación de ayer ha venido a demostrar que los radicales cuentan por lo menos en la Cámara con 180 votos, los cuales pueden decidir el resultado de las votaciones.

El rumor de que los sudaneses han sorprendido y pasado a cuchillo una avanzada egipcia en Koshahiz.

El vapor Algoma ha naufragado en la costa del Canadá, pereciendo ahogados 30 pasajeros y tripulantes.

San Petersburgo, 11. Los tres imperios no han desistido de su firme propósito de restablecer en Bulgaria el statu quo ante.

Vienna, 11. Las noticias de Serbia y Bulgaria son cada vez más graves.

Paris, 11. De la Argelia han salido ayer 800 soldados para reforzar las guarniciones del Tonkin, donde las enfermedades continúan ocasionando muchas bajas.

Paris, 11. El proyecto de crear un ministerio especial de colonias ha sido aplazado para el año próximo.

En Valencia circulan bastantes billetes falsos de 25 pesetas.

Se han concedido los honores de jefe superior de administración a los señores D. Alberto Barragan y D. José Gomez Tortosa, vicepresidente de la Diputación y vocal de la comision provincial respectivamente de Granada.

Dice El Mercantil Valenciano que la guardia civil, sin auto del juez, ha entrado en los domicilios de D. Romualdo Catalá, D. Juan Bautista Catalá, D. Francisco Cardona, D. Esteban Soler, D. Antonio Casen y de otros vecinos del pueblo de Jabea, habiendo practicado un minucioso registro en aquellas casas.

Por distintas personas se nos manifiesta que el Dr. Porras es un verdadero especialista en la construcción de dentaduras postizas y en las enfermedades de la boca, y que con el uso que hace del gas oxido nitroso verifica la extracción de muelas sin dolor alguno, por lo que recomendamos su gabinete, Arenal, 22 duplicado.

Segun dice El Mogreb, el Sr. D. Emilio Rotondo ha sido autorizado por el sultan de Marruecos para construir y explotar una red telegráfica que ponga en relacion a Tanger con Casa-Blanca, Mogador y Saffi.

Dice un colega que en los dias de prueba por que ha atravesado España con motivo de la epidemia cólerica, se han registrado grandes muestras de abnegación y servicios valiosos prestados, no solo por los funcionarios a las órdenes del gobierno, sino tambien por particulares que espontáneamente se ponian a su lado en la lucha con la desgracia.

Los departamentos de Gubernacion y de Guerra, a quienes principalmente corresponde pagar estas deudas de gratitud, se inspirarán en un criterio, ni mezquino ni prodigo, ajustado a los más puros principios de justicia.

Han fallecido: En Valencia, la esposa del médico especialista D. Manuel Alcaide, y el señor D. Joaquin Ortola, cura párroco de San Miguel.

En Andújar, el Sr. D. Manuel Gonzalez, jefe de telegrafos que ha sido en Linares.

En Cádiz, el conocido médico D. José de Dios. En Málaga, el marino D. Nicolás Maroto y D. Rafael Rodriguez Laguna, hermano del cónsul de Mónaco.

En San Sebastian, D. José Salaverria y la Sra. D. Silyeria Aguirre.

En Ponferrada, la señora de D. Jacinto Ibañez, contratista de los ferro-carriles S. F. P.

En Alginet, el abogado y secretario del Ayuntamiento, D. Francisco Martinez Lospilla.

En Barcelona, el farmacéutico D. Francisco Vidal y D. Buenaventura Puget y Porta.

En Palma, el conocido médico Sr. D. Antonio Jaume, hermano del obispo de la diócesis.

Le Moniteur des Interets Materiels, una de las revistas económicas más importantes de Europa, hace las siguientes consideraciones acerca de la situación de nuestro crédito público:

«El papel español ha bajado, pero tiende a reponerse. Se ha pretendido elevar la intencion de Cartagena a la categoría de un pronunciamiento. Un pronunciamiento en España es hoy más difícil, sin duda alguna, que una revolucion en Paris.»

Ruiz Zorrilla carece de apoyo, de prestigio. A lo sumo, no puede disponer más que de algunos sargentos.

Noticias que comunican a El Imparcial acerca del discurso pronunciado ayer por Luis Blanc en la apertura de la nueva Cámara francesa:

«Abierta la sesión, Luis Blanc inauguró los trabajos con un discurso. Predicó la union entre todos los republicanos, y recomendó elocuentemente, que se llevase a cabo con toda actividad las necesarias reformas políticas y administrativas y la depuración de los funcionarios públicos para purgar a la república de los enemigos que alberga en su seno.»

«De este modo—terminó diciendo Luis Blanc coronaremos dignamente la obra de la revolución francesa.»

El discurso ha sido aplaudido con entusiasmo por toda la izquierda.

Un periódico de Marsella da la noticia de que los colonos alemanes de Caefia pretenden apoderarse a viva fuerza del Monte Carmelo, y de que el gobierno francés tiene una máscara sobre el rostro, y se la arrancare.

«En efecto, señor, debéis esperar; en mi opinion no podéis hacer nada antes de haber oído a Luciano, y espero que en dos ó tres dias...»

«La luz se hará gracias a él,—terminó Mourillon.

Después de un momento de silencio, dijo: —¿Sabeis, señor doctor, si madama Fournier recibe mucha gente en su casa?»

«Lo ignoro, pero me parece que no, por que segun el señor cura, viven muy retiradas y son casi desconocidas para los habitantes del pueblo.»

«Os lo agradezco, señor doctor, los informes que me habeis dado, pues los creo suficientes para mis proyectos.»

Mourillon se levantó. Los dos viejos volvieron a la alcoba del enfermo donde ya se hallaba Francisco acompañando a su hermano.

Mourillon estrechó la mano de Luciano, le anunció la próxima visita de Jorge, de Mionna y del conde de Soleure, y luego se despidió del doctor que quiso acompañarle hasta el coche.

«Señor doctor,—le dijo antes de partir, no necesito recomendaros el secreto de nuestra entrevista.»

«En esta circunstancia, señor, sé lo que vale el silencio,—respondió el doctor.»

De vuelta a Paris, Mourillon se apresuró a tranquilizar a todo el mundo; luego tuvo una larga conversacion con M. de Soleure.

La noche fué excelente para el enfermo. Por la mañana pudo cambiar algunas palabras con su hermana. Temiendo para Luciano las emociones violentas, el doctor habia rogado a Francisco de no hacerse conocer aun como su hermano.

Queriendo evitar toda fatiga al cerebro del enfermo, habia recomendado no le dirigieran ninguna pregunta sobre el atentado de que habia sido victima.

Por la tarde, Luciano recibió la visita de su maestro y de Mionna anunciada por Mourillon.

La entrevista no fué larga; pero sí muy tierna.

Jorge y Mionna salieron de la alcoba con los ojos llenos de lágrimas.

Por la noche, el doctor declaró que no era necesario pasar la noche al lado del enfermo, y que dormiría mejor sin nadie en la alcoba.

En consecuencia, Dionisia y Francisco podrían acostarse a las diez, en cuanto Luciano se durmiese. Sin embargo, Dionisia dejaria abierta su puerta para oír a su hermano, caso de que llamase.

A las diez, Luciano dormia con un profundo sueño.

Dionisia,—dijo Francisco,—debes estar fatigada.

«No no. No importa, te aconsejo que te acuestes. No tengo gana de dormir.»

«M. Mangars dice que no necesita quedarse nadie con el enfermo. Y ahora que duerme...»

«Podemos dejarle solo. Pues bien, Francisco, tengo que pedirte una cosa.»

«¿Qué?»

«¿Quisiera ver el pozo en el que arrojaron a mi hermano y donde le encontrasteis moribundo.»

«¡Oh! un paseo bajo tierra no es cosa muy alegre.»

«¡Absolutamente que quiero ver.»

«¡Absolutamente que quiero ver.»

«¡Sí.»

«Entonces, ven.»

Y deslizando sin ruido fuera de la alcoba, descendieron al piso bajo, en donde Francisco encendió una linterna.

Pronto se hallaron en la cueva.

«Aquí es donde oí las quejas; y gemidos de nuestro pobre Luciano, y este el ahugero que mi amo y yo hicimos. Dame la mano y pasemos al subterráneo y te llevare al pozo.»

La distancia fué recorrida en poco tiempo.

«¡Oh!—dijo Dionisia,—es un verdadero milagro que el malvado no haya acabado de matar a Luciano al precipitarle desde tan alto.»

«Gracias a las ramas que detuvieron su caída y a que esta fué sobre un monton de hojas secas.»

La joven permaneció un instante silenciosa moviendo la cabeza, y luego, acercándose a la entrada del segundo pasaje, dijo:

«¡Es allí donde se encuentra la escalera de que me has hablado?»

«¡Sí.»

«Vamos a verla.»

«Vamos a que te empeñas.»

Penetraron bajo la bóveda, y al cabo de algunos minutos se hallaron al pie de una escalera de caracol.

«¿No subimos, Francisco?—preguntó Dionisia?»

«No, Dionisia, no.»

«¿Por qué?»

«Primero porque ignoro a dónde conduce esa escalera.»

«Pues subiendo lo sabremos.»

«Además, Dionisia, temo...»

«¿Qué?»

«Muchas cosas, un hundimiento, por ejemplo.»

«¡Oh! está sólidamente construida y nada hay que temer.»

«¿Vive solo en la Torrequilla?»

«Mr. Broudou no vive en la Torrequilla; tiene su casa en Paris.»

«De modo que alquila su propiedad.»

«Cuando puede. Ha estado dos años deshabitada. Hoy viven en ella una señora viuda, con su hermana, viuda tambien, y su sobrina, joven de diez y seis a diez y ocho años.»

Mourillon se sonrió maliciosamente y sus ojos brillaron estrepandamente.

«¿Sabeis el nombre de esa señora viuda?»

«Sí, se llama madama Fournier, y es viudo de un oficial de ejército.»

Mourillon dió un salto en su silla.

«Me lo sospechaba,—dijo,—señor doctor; no os pregunto el nombre de la otra señora viuda que Mad. Fournier dice ser su hermana.»

«No podria tampoco contestaros, porque no lo sé.»

«Yo sí, doctor.»

«¡Ah!»

«Se llama Mad. Lureau; es viuda, en efecto, pero no es hermana ni pariente de madama Fournier; su hija, que se llama Eugenia, es la joven de quien Luciano está enamorado.»

«¡Oh! ¡oh!—esclamó el doctor.»

«La claridad se hace y empiezo a comprender; a fuerza de buscar, Luciano ha llegado a descubrir el retiro de su amada; es un muchacho aventurero y audaz, no ha tenido prudencia y ha caído en un lazo, donde estuvo a pique de perder la vida.»

«Vereis cómo Luciano confirma lo que os digo. Está claro como el día que alrededor de Mad. Lureau y de su hija hay algunos miserables a quienes estorba Luciano. Y ahora lo repito con toda seguridad: hay en esto algo más que rivalidad de amor.»

«Lo que hay, doctor, no puedo adivinarlo; pero yo lo sabré, os lo juro.»

«Esa señora Fournier representa en este asunto un triste papel, y no me sorprenderá que el nombre de Fournier fuese un nombre su puesto.»

«¿Cómo?... ¿Veis en esa mujer una cómplice?»

«Sí, señor.»

«No conociéndola no pudo tomar su defensa; sin embargo, debo decir que me han hablado de ella en términos muy satisfactorios.»

«¿Quién?»

«El cura del pueblo que me visita a menudo y al que tengo en grande estima. Un día, no sé cómo, hablamos de vuestras vecinas, no de la viuda Lureau, que no sale nunca, sino de madama Fournier y de la joven, que asisten regularmente a la misa todos los domingos.»

«Segun el señor cura, madama Fournier es una mujer de una piedad ejemplar y de una esquisita bondad. Poseyendo alguna fortuna, recogió a su hermana y su sobrina, que están sin recursos, y da mucho al párroco para los pobres.»

«A eso contesto que el cura se dejó engañar. La hipocresía es a siempre enmascarada. Cuando ciertos cálculos lo exigen, es facil afectar apariencias piadosas.»

«Pero no estoy ahora para hacer el proceso de madama Fournier ni para juzgarla. Esperemos. Si como yo estoy convencido—esa mu-

«¿Cómo?... ¿Veis en esa mujer una cómplice?»

«Sí, señor.»

«No conociéndola no pudo tomar su defensa; sin embargo, debo decir que me han hablado de ella en términos muy satisfactorios.»

«¿Quién?»

«El cura del pueblo que me visita a menudo y al que tengo en grande estima. Un día, no sé cómo, hablamos de vuestras vecinas, no de la viuda Lureau, que no sale nunca, sino de madama Fournier y de la joven, que asisten regularmente a la misa todos los domingos.»

«Segun el señor cura, madama Fournier es una mujer de una piedad ejemplar y de una esquisita bondad. Poseyendo alguna fortuna, recogió a su hermana y su sobrina, que están sin recursos, y da mucho al párroco para los pobres.»

«A eso contesto que el cura se dejó engañar. La hipocresía es a siempre enmascarada. Cuando ciertos cálculos lo exigen, es facil afectar apariencias piadosas.»

«Pero no estoy ahora para hacer el proceso de madama Fournier ni para juzgarla. Esperemos. Si como yo estoy convencido—esa mu-

«¿Cómo?... ¿Veis en esa mujer una cómplice?»

«Sí, señor.»

«No conociéndola no pudo tomar su defensa; sin embargo, debo decir que me han hablado de ella en términos muy satisfactorios.»

«¿Quién?»

«El cura del pueblo que me visita a menudo y al que tengo en grande estima. Un día, no sé cómo, hablamos de vuestras vecinas, no de la viuda Lureau, que no sale nunca, sino de madama Fournier y de la joven, que asisten regularmente a la misa todos los domingos.»

«Segun el señor cura, madama Fournier es una mujer de una piedad ejemplar y de una esquisita bondad. Poseyendo alguna fortuna, recogió a su hermana y su sobrina, que están sin recursos, y da mucho al párroco para los pobres.»

«A eso contesto que el cura se dejó engañar. La hipocresía es a siempre enmascarada. Cuando ciertos cálculos lo exigen, es facil afectar apariencias piadosas.»

«Pero no estoy ahora para hacer el proceso de madama Fournier ni para juzgarla. Esperemos. Si como yo estoy convencido—esa mu-

Parece que la apertura del Ateneo, aunque señalada para el domingo próximo, no tendrá lugar hasta el lunes 16, porque las tradiciones de aquella sociedad son las de verificar siempre esta ceremonia en días de trabajo.

Segun noticias de Caracas, sigue causando grandes estragos la fiebre tifóidea.

Parece que acompañarán al Sr. Sagasta, en su viaje á Valencia, los Sres. González, Romero Giron, Capdepon y Villanueva.

Los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla aseguran que hoy ha debido publicarse en Londres una carta ó manifesto del Sr. Ruiz Zorrilla, sincerándose de los cargos que se le han atribuido por el corresponsal de El Times. Dicha carta será á la vez un programa político.

Noticias de Marina: Ha sido nombrado ayudante del arsenal de la Carraca el capitán de infantería de marina, de la escala de reserva, D. Adolfo Maraboto, y ayudante personal del comandante general del apostadero de la Habana el alférez de navio D. Victoriano Suances.

El alférez de navio D. Saturnino Nuñez ha sido destinado á la escuadra de instrucción.

No es cierto, como indicá anoche un colega, que el Sr. Molero haya tratado de presentar la dimision de su cargo.

Está mucho mejor de su indisposicion el señor ministro de Estado.

Hoy ha sido denunciado el periódico La Discusion.

En vista de no haberse reproducido los casos de ólera en Argel, los cónsules extranjeros allí residentes han acordado expedir patentes limpias á las precedencias de dicho punto.

Hasta el 26, lo más pronto, no regresará á Madrid S. M. el rey, segun nuestras noticias.

Esta mañana marcharon al Pardo á almorzar con S. M. el rey, en un monte inmediato á dicho real sitio, SS. MM. las reinas doña Cristina y doña Isabel.

Mañana asistirá á su despacho, restablecido de su dolencia, el subsecretario del ministerio de Estado, Sr. Ferraz.

Se encuentra gravemente enfermo en Zaragoza el brigadier D. Francisco Urzasa.

El ministro de la Guerra ha estado esta tarde en la dehesa de Moratalaz, presenciando las maniobras que han ejecutado dos regimientos de caballería.

Resoluciones de Guerra: Se ha nombrado ayudante de campo del brigadier D. Antonio Muñoz y Salazar, al alférez de caballería D. Antonio Muñoz Arias.

Se ha autorizado al brigadier D. José Alberni para que fije su residencia en esta corte en situacion de cuartel.

Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo, sencilla, al teniente de navio D. Ricardo de la Guardia y de la Vega; al comandante de infantería D. Isidro de Castro Cisneros; á los capitanes de infantería D. Miguel García Asencio, D. Joaquin García García, D. Pedro Rodríguez Juste, D. Vicente Miguel Salvador y don José Carranza Cepeda; á los capitanes del arma de carabineros D. Vicente Mediano Vilas, D. Saturnio Gonzalez Dominguez, D. Diego Poyatos Mora; al comandante de artillería D. Luis Ovalle Varela; al capitán de la guardia civil D. Romulo Esteve y Llatas y al teniente de infantería D. Rafael Guillen Boluda.

Se ha promovido a empleo de ayudante de tercera clase, en vacante reglamentaria, al sargento primero D. Juan Durán y Polo.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria del arma de infantería, que comprende los ascensos siguientes: Coronales: D. Eduardo Vardosa Albertos y D. Roman Morales Cabacinas.

A tenientes coroneles: D. German Quiles Agüera, D. Manuel Altozano Gomez, don Leopoldo Ruiz Dalmasso, D. Antonio Torres Arias.

A comandantes: D. Francisco Atienza Navarro, D. Abelardo de Lacalle Montañó, D. Pedro Juan Guirinas, D. José Lara Gil, D. Manuel Pardo Vega, D. Francisco Cambra de Antes, D. Fidel Jimenez Legorburu, D. Lucio Crespo Pallas, D. Pedro Gamez Velasco y D. Luis Martinez Mouly.

El señor duque de la Torre sigue muy mejorado.

Esta tarde despues de la junta de médicos es probable se acuerde que el general Serrano salga para Andalucía dentro de tres dias.

S. M. el rey telegrafia todos los dias desde el Pardo preguntando por el estado de salud del ilustre enfermo.

El movimiento de navegacion y sus resultados en las aduanas de la isla de Puerto Rico durante el mes julio último, comparado con igual periodo del año 1884, ofrece una entrada de 80 buques nacionales, es decir, cuatro más que en el año anterior. Las toneladas productivas presentan un aumento de 383, y las improductivas una baja de 514.

En los extranjeros vemos un total de 23 para julio último, siendo de 30 para el periodo de 1884. A esta baja de siete buques hay que añadir la de 461 toneladas productivas y la de 328 improductivas.

En la salida de buques aparecen las siguientes cifras:

Buques nacionales con carga, 46, y 42 en 1884; es decir, una diferencia á favor de julio último de cuatro buques con 9704 toneladas de arqueo. Buques extranjeros con carga, 70 y 73 en 1884. La baja es de tres buques y 1443 toneladas de arqueo. Los productos para la renta suman, en 1885, 197070 pesos, y en el año anterior, 183436. Diferencia á favor de julio último, 13613 pesos fuertes.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 11 DE NOVIEMBRE

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes telegramas:

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 56-57. Londres, 11.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 56-31. Sofia, 11. (Del corresponsal especial de la Agencia.)

En la noche última se han recibido en el ministerio de la Guerra despachos de la frontera dando cuenta de nuevas agresiones por parte de los serbios.

Cerca de Trin (asi dice el telegrama, pero debe ser Trin) unos 300 serbios trataron de envolver á un destacamento de 25 búlgaros, el cual se replegó, perseguido por aquellos en un trayecto de uno ó dos kilómetros dentro de territorio búlgaro.

Estoy autorizado para declarar que carece en absoluto de fundamento el rumor propagado en el extranjero de que el príncipe de Bulgaria tenga la intencion de abdicar.

El gobierno búlgaro insiste en su propósito de obtener un régimen en armonía con los hechos consumados en la Bulgaria y la Rumania.

Reina grande efervescencia en todo el pais y el sentimiento publico es completamente opuesto al restablecimiento del status quo ante.

Constantinopla, 11. En la reunion de la conferencia que se celebró el lunes, se acordó afirmar los derechos del sultán de Turquía sobre la Bulgaria y la Rumania.

Despues de esta declaración, el delegado de Inglaterra abordó la cuestion búlgara, proponiendo que antes de tomarse acuerdo alguno acerca de ella se nombrase una comision encargada de investigar las verdaderas aspiraciones de los rumelotas.

Parece que no se llegó á decidir nada sobre el particular. La situacion de las cosas no ha cambiado. Mientras los tres imperios insisten en el restablecimiento del status quo ante, Inglaterra, secundada por Francia é Italia, trata de demostrar la imposibilidad de obtener con él un resultado práctico y los conflictos que puede producir la pretension de Rusia, cada vez más opuesta á la union búlgara.

Londres, 11. El Standard anuncia hoy que en breve se va á aumentar con diez batallones el ejército inglés de Europa.

El mismo periódico publica hoy noticias de su corresponsal especial en Sofia. Dice que el ejército búlgaro está mal disciplinado, que los oficiales carecen de instruccion suficiente y que los voluntarios están armados con fusiles viejos.

Vienna, 11. Se teme un rompimiento entre Turquía y Grecia, á causa de la negativa de esta última de relevar á su cónsul en Candia, quien incita á los cretenses á sublevarse contra los turcos y á proclamar la union de la isla al reino helenico.

Sofia, 11. El ministro búlgaro Tsanof ha declarado hoy que Bulgaria no modifica su actitud, pero que despues de la conferencia de Constantinopla examinará la conducta que debe seguir ante las decisiones de las potencias.

Ayer fueron enterrados en los cementerios sacramentales 17 cadáveres; en el municipal 27 y 3 fetos.

En las últimas veinticuatro horas que han terminado á las doce de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 67 accidentes: 26 graves, 38 leves y 3 de pronóstico reservado.

El gobernador de Alicante participa esta tarde que el vapor Cabo de Trafalgar, ha barado en la parte baja del islote Nueva Tabarca, habiendo salido á auxiliarlo 60 hombres y 12 barcasas para salvar el cargamento y remolcar el barco.

Sobre la eleccion de la futura mesa del Congreso, escribe El Liberal lo siguiente: «Relacionado con este asunto, como anoche á diputados ministeriales con referencia á noticias de Gobiernacion, que las minorías del Congreso habian formulado el acuerdo de votar al conde de Toreno, precisando el hecho de que ayer mismo habia remitido su conformidad por escrito al jefe parlamentario de una de dichas minorías.

El origen de la noticia, pues se trataba de amigos del conde de Toreno, y el no haber oido en los círculos políticos nada que á ella se refiriese, nos hicieron sospechar hasta el extremo de consignarla con las naturales reservas.

Si no fuera exacta, cualquiera diria que los amigos del señor conde fraguan alguna conspiracion para el día de la eleccion de presidente del Congreso.

Las oposiciones podrán fraguar, en virtud de su libérrimo derecho, las maniobras políticas que tengan por conveniente; pero en cuanto á los conservadores, puede estar seguro El Liberal que todos, sin exceptuar uno solo, votarán la candidatura que acuerde el gobierno.

Entre las fiestas que celebrarán en la sociedad cortesana antes de fin de año, se asegura que un joven conde, muy conocido en los círculos aristocráticos, observará á la *high-life* en su preciosa morada de la calle del Arrenal, con unas representaciones teatrales, que serán, sin duda alguna, al ser dirigidas por él, de las fiestas más brillantes del presente invierno.

Correo de teatros: La empresa del favorecido teatro de la Zarzuela nos manifiesta que por causas ajenas á

la voluntad de la misma, no puede tener lugar mañana el estreno, como tenia anunciado, del paralelo en dos actos, Madrid viejo y Madrid nuevo, el cual se efectuará pasado mañana, viernes.

Los billetes con anticipacion se espendeden en confiadura á los precios y con el aumento de coste usual.

Mañana, juéves, por la tarde, hará su segunda ascension en los Jardines del Buen Retiro, el simpático aeronauta Sr. Milá, en su magnifico globo *Relampago*, el más bonito y elegante de cuantos hasta hoy se han exhibido en Madrid.

Terminado su contrato con una de las casas teatrales de Valladolid, ha regresado á esta corte, libre de todo compromiso, el distinguido actor cómico D. José García.

La audiencia de este territorio ha fallado favorablemente, para la comision provincial, la denuncia hecha por un funcionario dependiente de la Diputacion por creerse perjudicado en un acuerdo tomado por la espresada comision.

Ha llegado á Turin nuestro respetable amigo el Sr. D. Manuel Silvea.

Ha sido ascendido á tercer secretario, con destino á la legacion de España en China, el conde de Llorente.

Parece que la embajada marroquí que llegará á Madrid á fines de mes se hospedará en la fonda de Paril.

Ha sido ascendido á primer secretario de legacion el ilustrado oficial del ministerio de Estado, Sr. Rica, á cuyo cargo corre el expediente de cuanto se refiere á la cuestion de las Carolinas.

Tenemos la seguridad de que no ha estado verídico el *Gaulois* al referir el resultado de una entrevista de uno de los redactores de dicho periódico con el señor D. Manuel Silvea.

El Sr. Sagasta ha aceptado la invitacion para asistir á la visita de las obras del ferrocarril de Valencia á Utiel, no como hombre político sino como ingeniero, y teniendo en cuenta que sus primeros trabajos como tal los practicó en la carretera de las Cabrillas, punto por donde pasa la linea en cuestion.

Cuanto se dice sobre el giro que lleva la cuestion de las Carolinas en un sentido desfavorable á España, es completamente gratuito y destituido de fundamento.

Parece que en breve regresará á Paris el Sr. Rubau Donadon.

La sesion de la Diputacion provincial, celebrada hoy, dió principio á las tres de la tarde bajo la presidencia del señor conde de la Romana.

Se aprobó el acta de la anterior. A peticion del Sr. Guillen, se acordó que una comision de la Diputacion cumplimentase á la familia real el acuerdo enlase de la Jarma. Infanta D. Emilia con el infante D. Antonio. El Sr. Peña Villarejo suplicó á la presidencia lo conveniente que sería que cuanto antes se diera principio á las obras para la edificacion del hospital General. El Sr. España, de la comision, manifestó despues su deseo de que dichas obras se llevasen á cabo, puesto que al efecto estaba trabajando la comision á que tenia la honra de pertenecer.

Se entró despues en los asuntos puestos á la orden del día, aprobándose, sin discusion, varios expedientes relativos á la comision del personal.

Se dió lectura al dictamen de la comision provincial, por el cual se declaró suspensos de empleo y sueldo á cinco practicantes del hospital Provincial, por haberse negado á practicar sus servicios en Aranjuez, cuando sufrió aquella poblacion las consecuencias de la epidemia cólera.

Defendió el acuerdo el Sr. Massa, y el señor España propuso que se aprobase el dictamen, á reserva de abrir el oportuno expediente para aclarar si los citados practicantes fueron los únicos mercederos de este castigo, ó lo fueron todos los de su clase, porque hasta puesta en marcha el referido expediente cinco practicantes fueron los que menos participacion hubieron tomado en la huelga.

Acto seguido, y una vez acordada la vacante del capellan primero del Hospital General, empezó la discusion acerca de si la comision provincial habia hecho bien ó no en declarar en suspenso el nombramiento para dicha plaza al presbítero D. José Salmeron.

Hablaron en contra del acuerdo los señores España y Aguado, y en pro los Sres. Rances y Perez de Soto, quedando, por último, aprobado el referido acuerdo.

A continuacion el Sr. Aguado presentó una proposicion pidiendo que se declare con derecho á ocupar la espresada plaza al Sr. Salmeron.

El asunto se declaró urgente, y con este carácter pasó á informe de la comision de personal.

Este asunto prometió dar motivo á acaloradas discusiones.

El público que asistió ha sido tan numeroso que apenas cabia en el salon.

Por real orden del ministerio de Ultramar, dictada de conformidad con lo informado por el Consejo de Estado, se ha dispuesto que la categoria jurídica que le corresponde tener al jefe del negociado de asuntos civiles y reformas legislativas de la direccion general de Gracia y Justicia del departamento referido, D. Antonio Peña y Entrala, sea la de magistrado de audiencia territorial.

Bajo la presidencia del Sr. Balaguer, se ha reunido esta tarde el consejo de Filipinas y de las posesiones del golfo de Guinea.

El señor presidente dió posesion de su plaza al señor general Montojo.

Despues del despacho ordinario se dió cuenta por el secretario general, Sr. Busto, de un expediente promovido por el que fué gobernador de la Paragua, hoy secretario del gobierno general de Filipinas, D. Felipe Canga-Arquelles, sobre colonizacion de dicha isla, pasando á la seccion que le corresponde.

Se leyó y fue aprobada por unanimidad una comunicacion dirigida al gobierno, en la que el consejo manifiesta que cree llegado el caso de proponer ya á S. M. el rey la patriótica idea de abrir una exposicion de productos de

Filipinas en Madrid, fijando, para ello, el día 4 de abril del año 87, y añadiendo que en caso de aceptar S. M. el pensamiento, se abra un crédito en los presupuestos para sus gastos respectivos, se cree una comision en dichas islas, para recoger, organizar y enviar á España los objetos, se nombren comisiones, se redacten Memorias históricas, geográficas, científicas y literarias que den movimiento al estudio y progreso del archipiélago y de sus adyacentes, y se autorice al consejo en fin, para formar el comisariato régio de dicha exposicion, y agregar á él personas distinguidas por posicion, servicios ó por méritos.

Finalmente, se dió cuenta del dictamen de la seccion de gobierno, redactado por el señor Cabezadas de Herrera, en el cual se hace constar la conveniencia de que se constituya una nueva provincia en Filipinas, denominándola de la Paragua, la cual comprenderá no solo á la isla de este nombre, si que tambien á la de Balabac, Bangú y las adyacentes á ellas; quedando la provincia de Calamianes constituida con el archipiélago así denominado y el de Cuyos (ó de los Amantes). De la primera será el gobernador político-militar un capitán de fragata, y de la segunda un juez de primera instancia, de entrada, con atribuciones gubernativas; y habrá, además en Balabac, una comandancia política-militar, dependiente del gobierno de la Paragua, que servirá un teniente de navio de primera clase.

Esta mañana han regresado á Madrid, procedentes del extranjero, el marqués de Benalúa y su hermano D. Carlos.

Ayer ocurrió en Villareal una invasion cólera.

El delegado sanitario del gobierno en Villalpando participa que la epidemia cólera tiende á desaparecer en dicho punto.

El Correo y El Imparcial han manifestado estos dias cierta sorpresa de que el fiscal del Supremo no haya entablado el recurso de casacion en el procedimiento que por suponer cometida la falta de noticia falsa en *La Ilustracion Española*, se habia seguido en un juzgado de Madrid.

Hemos oido á personas autorizadas, que la sorpresa verdadera y real es la que causa ver que dos diarios tan notables no tengan presente la diferencia que media entre sostener un procedimiento criminal en 1.ª y 2.ª instancia en las que se pueden discutir los hechos, y sostener un recurso de casacion en el que los hechos son ya indiscutibles.

No culpen, pues, ni al fiscal ni al señor Silvea que hubiere tenido que darle instrucciones, porque en cuestiones tan distintas hayan opinado de distinta manera.

Las obras de la Tienda-asilo de esta corte han comenzado hace tres dias. De su direccion está encargado D. Francisco Sanchez Pescador, y el comité espera poderla inaugurar hácia el 20 de este mes.

Ha sido nombrado beneficiado de la catedral de Tarragona D. José Viñas y Pomplá, canónigo del Sacro-Monte de Granada.

Esta tarde se aseguraba que se habian reunido en casa del general Lopez Dominguez los prohombres de la izquierda. La noticia ha resultado inexacta.

El señor ministro de la Gobiernacion lleva ya muy adelantados los trabajos preliminares para reorganizar el servicio de Correos y Telégrafos en el sentido que há tiempo reclama la opinion.

Se ha significado al ministerio de Estado la conveniencia de solicitar permiso del sultan de Turquía para que la fragata Blanca pueda visitar los puertos de Odesa y Sebastopol, en el mar Negro.

Es probable que el Legazpi vaya á Inglaterra para trasportar á España material de torpedos.

Es posible que la escuadra de instrucción visite algunos puertos extranjeros, empezando por el arsenal de Tolon.

Esta tarde se han recibido cartas de Cartagena anunciando haber desaparecido de aquella plaza un oficial de infantería de marina y un condestable, á quienes se supone comprometidos por los sucesos allí ocurridos.

El Imparcial ha recibido el siguiente telegrama de Viena: «La prensa alemana sigue afirmando que el gobierno de Berlin ha presentado una contra-proposicion al fallo propuesto por Su Santidad.

Pero mis noticias particulares me permiten afirmar hoy que es cierto que el Papa ha comunicado á los gobiernos de España y de Alemania la minuta de su fallo como mediador.

Y que, no obstante lo que dicen los periódicos de Berlin, uno de los gobiernos interesados ha contestado aceptando las bases propuestas por Su Santidad. No se tiene hasta ahora ninguna otra contestacion en el Vaticano.»

Con decir que Su Santidad no ha comunicado aún fallo alguno en el asunto de las Carolinas, quedan desmentidas las noticias que le comunican á El Imparcial.

S. M. ha firmado los siguientes reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Trasladando á la Audiencia de lo criminal de Manzanares, á D. Juan Lopez Cuesta, magistrado de la de Alcalá.

A esta Audiencia, á D. Miguel José Blasco y Olaso, que lo es de la de Tortosa.

Y á Tortosa á D. Juan Antonio Montecinos y Mir, que lo es de la de Manzanares.

Jubilando, á su instancia, y con los honores de presidente de sala del Tribunal Supremo, á D. Bernardo Maria Hervás y Navarro, magistrado del mismo.

Y admitiendo á D. Julian Casado y Par-

do la renuncia del cargo de magistrado de la Audiencia de lo criminal de Baza, por haber sido elegido senador por la provincia de Búrgos.

Esta tarde á las dos se ha hecho en la Veterinaria el primer ensayo de las cocinas económicas para los pobres, que ha dado un resultado muy satisfactorio.

Se habian hecho 100 raciones de cocido, cada una de las cuales se compone de 300 gramos de garbanzos, 140 de patatas, 60 de judias, 60 de carne, 25 de tocino, una libra de pan de primera clase y un caldo sumamente sustancioso para sopa.

Las raciones han resultado de tan buena calidad y tan abundantes, que de las 100 se han hecho 200, por resultar pequeños los cacharros que llevaban los pobres para recoger su racion, y el gobernador de la provincia ha mandado comprar 80 libras de pan para darlas con las raciones sobrantes.

El Sr. Romero, encargado del suministro de los viveres, ha sido felicitado por las señoras y hermanas de la Caridad que presenciaban el ensayo.

Han asistido las marquesas de Alhama y de Hoyos, condesa de Villanueva de Peñas y señora de Del Rio, que forman la junta de damas encargada de este proyecto, el teniente alcalde del distrito de la Inclusa, varios representantes de la prensa y el arquitecto provincial, Sr. Ronderos, que ha ejecutado las obras para el establecimiento de las cocinas económicas.

Mañana, de diez á doce, se verificará la inauguracion oficial de estas por S. M. la reina doña Cristina, á cuyo acto están invitadas las presidentas de la Asociacion de señoras de la beneficencia domiciliaria de Madrid y los tenientes de alcalde de los distritos de la Inclusa, Latina, Hospital y Audiencia. Se harán 300 raciones iguales á las de hoy.

Desde pasado mañana habra dos clases de aquellas, una gratuita para imposibilitados y otros sin trabajo, y otra, cuyo coste será dos reales, para las personas que presenten los bonos, que se venderán en este objeto en varios puntos céntricos de esta capital, que se anunciarán oportunamente.

Unas y otras serán iguales en cantidad y calidad.

La antigua artillería de los avisos Jorge Juan y Sanchez Barcáiztegui se sustituirá pronto con cañones del sistema Gonzalez-Hontoria.

Es probable que se cambie tambien la artillería del Marqués del Duero.

Los ministros de Ultramar y Marina regresarán esta noche del real sitio del Pardo.

Esta tarde, momentos antes de salir el ministro de Marina para el Pardo, se ha extendido el decreto nombrando al vicealmirante Sr. Polo de Bernabé presidente del Consejo de premios á la marina.

El general Beranger continuará presidiendo la comision encargada de redactar el Código penal marítimo.

Hoy se ha hablado mucho de manejos carlistas; pero los amigos de *El Siglo Futuro* niegan en absoluto que se proyecte encender de nuevo la guerra civil en los actuales momentos.

De las candidaturas que circulan para las vicepresidencias del Congreso, consideramos destinada á prosperar la del señor marqués de Pidal.

Han sido nombrados: juez de Calatayud, D. Francisco Garcia Hidalgo; de Alcañiz, D. Javier Muñoz; de San Vicente de la Barquera, D. Angel Rancaso; de Yecla, D. Cándido Rodriguez; de Villar del Arzobispo, D. José Martinez Velasco; de Castrogrejo, D. Rafael Bermejo Calvo; de San Felia de Llobregat, D. Maximiliano Gonzalez; de Arenas de San Pedro, don Carlos Diaz Flores; de Concentina, don Manuel Maria Ballester; secretario de la Audiencia de San Mateo, D. Carlos Cueto; de la de Don Benito, D. Federico Grande; y oficial de la de Alicante, D. Mauricio Franco.

A consecuencia de una cuestion personal habida entre dos individuos que pertenecen al profesorado de la Escuela de Veterinaria, se ha reunido hoy el consejo universitario, y ha nombrado á D. Sandalio Pereda, consejero de instruccion pública, para que forme el oportuno expediente.

Procedente de Hong-Kong, ha llegado á Manila el nuevo cañonero *Manileño*, despues de una difícilissima travesía por el mal tiempo.

A su salida de Hong-Kong quedaban contratados otros dos de iguales condiciones para el servicio del apostadero de Filipinas, y habian comenzado los primeros trabajos para la construccion de los mismos.

La fragata *Gerona* ha zarpado hoy de Cartagena con rumbo á Mahon, conduciendo material y marinería para la escuadra de instruccion.

Ante la seccion tercera de lo criminal de esta Audiencia se ha visto hoy una causa de las seguidas contra El Molin.

El fiscal Sr. Molero ha considerado el artículo «Manejo de flores místicas», objeto del procedimiento, como constitutivo de los delitos de injuria y calumnia al clero, y ha pedido se impongan á su autor, D. M. Delgado, tres años de prision correccional y 4000 pesetas de multa. El defensor, Sr. Mathet, pidió á la sala la absolucion del procesado.

XLI.

En la Siberia.—Límites y caracteres antiguos de esta provincia.—Su longitud, su latitud y su superficie.—Los Urales.—Minerales y piedras preciosas.—La montaña de Gracias á Dios.—Los Ilienses.—Arenas auríferas.—Platino.—El amianto.—El grupo del Altai.—Montes Sayanianos.—Huesos de grandes animales fósiles.—Estepas.—Rios.—Lago Baikal.—Lagos salados.—Aguas minerales.—China.—Reino vegetal.—Reino animal.

La historia que el músico Cesari acababa de contar habia producido una sensacion profunda entre los oyentes. Aquel drama réio era de esos que causan un efecto que no siempre se encuentra en otros hechos de naturaleza distinta.

Pero en nuestros viajes las emociones eran á cada instante de diversa índole, y se ocuparon de las costas que tenían á su derecha.

Aquellas costas eran las de la Siberia, las de ese pais que es el punto de deportacion de la Rusia, que es el lugar donde Mad. de Genlis escribió uno de sus más bellos é interesantes libros.

Pero ya es preciso conocer geográficamente este pais, dejemos al doctor Kilmarney que explique la naturaleza, carácter y condiciones á miss Edith tal y conforme lo ha hecho en otras ocasiones respecto de otros países.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO

DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

«Entendiendo el enorme peso de su amarga contemplacion levantó su frente pálida, pero tranquila, y aproximándose á un espejo puso en orden sus cabellos, porque su atractiva y hermosa figura no le habia abandonado, y como el futuro amante de la muerte, se engalanaba para aparecer bello á sus ojos.

«Sonaron las cuatro, y al mismo Murat una persona abrió las puertas de su prision, dándose de frente con el general Nunziante que le esperaba.

«Gracias, general,—dijo Murat,—hábeis cumplido vuestra palabra: abrazadme y retirad os en seguida, puesto que así lo quisiera.

«El general se precipitó en los brazos del rey, llorando y sin poder pronunciar una palabra.

«Vamos, valor,—dijo Murat,—no me veis á mí lo tranquilo que estoy? «Pero precisamente era lo que despojaba al general de su primitivo valor: Nunziante salió fuera del corredor del castillo,

y comenzó á correr como un demente. El rey se encaminó seguidamente al patio, donde todo se hallaba dispuesto para la fatal ejecucion. Nueve hombres y un cabo estaban formados en linea cerca de la puerta de la sala del consejo, y delante de esta tropa una pared de doce pies de altura, y tres pasos antes de llegar á esta pared habia una grada con un solo escalon, sobre la cual se puso Joaquín, dominando con su talla los soldados encargados de su ejecucion. Sacó el reloj, besó el retrato de su esposa, y con los ojos fijos en él mandó preparar las armas. A la voz de ¡fuego! cinco de los nueve militares dispararon sus armas; pero Murat estaba en pie todavía: ¡qué significaba esto? Que los soldados, avergonzados de disparar las armas contra su rey, habian hecho la punteria por encima de su cabeza.

«Este fué el momento en que más brilló el valor de Leon, que era la virtud del rey de Nápoles, porque ni la más leve señal de trastorno se advirtió en su fisionomía, ni un músculo de su cuerpo desfalleció; sólo mirando á los soldados con una espresion de amargo reconocimiento, dijo:

—Gracias, amigos míos; pero como tarde ó temprano os vereis obligados á hacer la punteria con exactitud, os suplico encarecidamente que no prolonguéis mi agonía. Lo que tambien os pido es que me apuntéis todos al corazon para que no des-

figuréis mi rostro con vuestros balazos... ¡Volvámos á empezar.

«Y con la misma firmeza de voz, con la misma calma, repitió las palabras mortales, las unas despues de las otras, con la misma lentitud que si hubiera estado mandando cualquier maniobra militar; pero esta vez, más dichosa que la primera, á la voz de ¡fuego! cayó en tierra atravesado de ocho balazos, y sin soltar el reloj, que apretaba en su mano izquierda (1).

«Los soldados recogieron el cadáver y le colocaron sobre la misma cama donde poco antes se habia sentado para meditar; hecho lo cual se puso á la puerta un centinela. Por la noche se presentó un hombre pidiendo que le dejasen entrar en el cuarto mortuorio, á lo que se opuso el centinela; pero habiendo hablado despues con el comandante del castillo y enseñándole una orden que traía, despues que el referido jefe la leyó, lleno de sorpresa y de disgusto, dijo al centinela:

—Dejad pasar al Sr. Luidgi.

A peticion del Sr. Molero, y por acuerdo de la sala, esta vista se ha celebrado a puerta cerrada.

En la vista contra el mismo periódico que anteaer tuvo lugar, ha recaido ya sentencia, condenando el tribunal, de acuerdo con el peticion fiscal, al Sr. Delgado a once años de presidio.

La recaudacion de las aduanas de Puerto-Rico durante setiembre ultimo, comparada con igual periodo de 1884, presenta una baja de \$3866 pesos fuertes, pero de esta hay que deducir las cantidades dejadas de percibir por efecto de las rebajas arancelarias, y que asienden en dicho mes a \$494 pesos fuertes.

La totalidad de los valores de efectos publicos negociados en la Bolsa de Madrid, durante octubre ultimo, asciende a 87.116873 pesetas, de las que 28.829000 corresponden al 4 por 106 interior; 16.357000 al exterior; 8.124000 al amortizable y 4.947500 a los billetes hipotecarios de Cuba.

El dia de mayor contratacion fué el 28, con 4.107000 pesetas, y el de menos operaciones el 22, con 1.030373.

Segun leemos en la Cronica de America, más de 500 pasajeros se llovo a bordo el vapor Esperanza, que zarpó de aquel puerto para el de Orán la tarde del 6. La gran mayoría de esos emigrantes, que se llevan consigo a sus mujeres e hijos, son pobres trabajadores del campo que no hallando ocupacion para sus brazos en las fincas agrícolas de nuestro pais, se marchan al Africa francesa a buscar colocacion en los espatales y en las quintas de los colonos; pero como la corriente de emigracion no cesa, los salarios que antes eran de 3 y 4 francos diarios, se han rebajado a 2 1/2 y sobre gente que está parada en Bel-Abés, Constantina y Orán.

La baja de los jornales ha producido además otro mal, y es que antes, como los salarios eran más elevados, el labriego español, que es sobrio y económico, al cabo de un año ahorraba una cantidad regular, y pasados tres ó cuatro años regresaba a España con un capitalito que le permitia establecerse y comprar aquí algunas tierras.

Hoy no ocurre esto; los jornales han bajado y el trabajador con los 2 francos centimos apenas puede mantenerse el y su familia, resultando de aquí que no retorna a la madre patria, que se naturaliza ciudadano francés y sus hijos forman la base de esos aguerridos batallones africanos que Francia ha enviado al Tonkin.

En los periódicos de Almería encontramos el reflejo del entusiasmo con que se persigue la instalacion de la tienda-asilo. En tres dias los donativos ascienden a 1720 pesetas. D. Luis Terriza ha dado un estanco solar por el alquiler de 10 céntimos mensuales; y entre multitud de donativos en especie se cuenta el de varios quintales de harina dados por un fabricante, y el muy notable del director de nuestro colegio Las Noticias, D. Francisco Llopis, ofreciendo 25 libras de pan diarias durante el primer mes de la instalacion de la tienda. Parece además que el centro mercantil de Almería destinara a la tienda-asilo una parte considerable de las 9000 pesetas que, como sobrante de los donativos para el colegio, tiene a su disposicion. Las obras de la tienda-asilo se inauguraran el domingo próximo con toda solemnidad.

En conocimiento del ministerio de Estado se ha prestado el itinerario que la Blanca ha de seguir en su viaje de circunnavega-

cion, para que en su vista manifieste si las necesidades del servicio exigen que dicho buque haga escala en algun otro puerto. Continúa preocupando seriamente a los Ingleses y norte-americanos el asunto Rial. Las Noveidades, de Nueva-York, recibida hoy, escribe lo siguiente: «Ayer nos comunicó un despacho de Montreal el texto de un manifiesto, ó mejor dicho peticion, dirigida al gobierno del Canadá por el cabecilla insurrecto Luis Riel y otros mestizos, exponiendo los agravios que les han hecho empunar las armas é implorando la clemencia del gobierno.»

Esta solicitud ha causado profunda sensacion en el elemento francés del Canadá, ya mal dispuesto contra el gobierno de esa dependencia inglesa, y no tendria de extraño que, caso de ser desoída, se declarase una guerra civil entre dicho elemento y el de origen inglés, que tanta presion ejerce sobre el gobierno para que se ejecute la sentencia de Riel. Por otra parte nos dicen hoy que en Londres se están celebrando reuniones públicas para pedir que no se lleve a efecto esa sentencia; y dados los poderosos elementos que militan en este sentido, no seria sorprendente que el citado mestizo fuera perdonado.

Entre tanto el primer ministro del Canadá, sir John Me Donald, se encuentra, como suele decirse, entre la espada y la pared. Si ahora cae a Riel, disgusta a los franceses y provoca una revolucion; si le perdona, disgusta profundamente a los ingleses. El medio de salir de este dilema es, segun se ha indicado, que una comision de alienistas declare loco a Riel, y en verdad que para ello no tendria que faltar mucho a los fueros de la verdad, porque realmente hay bastante de locura en los dichos y hechos del ex-cabecilla de la insurreccion mestiza.

Los periódicos de San Sebastian dan cuenta de la pesca de una ballena. A las dos de la madrugada del lunes, estando pescando en alta mar el vapor Atlántico número 7, de la casa de Mercader, halló en la superficie una gran mola flotante que apenas se movia, y que acercando a ella parecia ser un ballenato. Preparada convenientemente la tripulacion, fué fácilmente sorprendida y pescada la ballena, trasladándola al puerto.

Tiene una longitud de unos 9 1/2 metros, y se calcula que pesará hasta 30 quintales. Desde el muelle ha sido conducida a los terrenos que existen en la Avenida, cerca del puente de Santa Catalina. Colocada en tres rastras, fué preciso para moverla seis u ocho yeguas y caballos normandos de gran fuerza; las rastras, con la presion, casi humeban. Ha sido vendida a las conocidas Mari-mularis por 6000 reales, y se exhibe al público. Asiste gran concurrencia a admirar las dimensiones del cetáceo.

Fantasia de un colega sobre el nombramiento del coronel Oliver para el cargo de inspector del ferrocarril del Mediodía: «Otro sintoma de la proximidad de la crisis es el nombramiento del coronel Oliver para la inspeccion de la línea del Mediodía. Los amigos del Sr. Pidal no se recataban ayer para decir que este nombramiento se debia a la iniciativa del ministro de Fomento, lo que propuso en el Consejo del lunes, y que necesitó vencer algunos escrúpulos, para lo que alegó como razon la justicia con que se debia proceder con un funcionario que tan lealmente habia servido al gobierno, apartándolo, antes de que cambiara la situacion, del puesto en que seria muy difícil que pudiera utilizar sus servicios otro gobierno.»

Segun nuestras noticias, el nombramiento del Sr. Oliver es debido exclusivamente, en efecto, a la iniciativa del Sr. Pidal, quien no ha encontrado para ello resistencia alguna en sus compañeros de gabinete.

Dice la Cronica de Valladolid: «Se hallan detenidos en la cárcel de Audiencia varios sujetos sobre los que recaen sospechas de que arrojaron piedras sobre la tropa el dia que tuvo lugar la ejecucion en las afueras del Puente Mayor; y se susurra que van a ser juzgados por el tribunal militar, sin que sepamos en qué fundamento se apoya un rumor que ha circulado en los dias anteriores en la localidad.»

Ha quedado constituida la seccion de jardineros en la sociedad El Fomento de las Artes, la que creemos ha de responder dignamente a los fines para que fué creada. Entre otros acuerdos ha tomado el de adquirir Manuales ó tratados de jardineria nacionales y extranjeros, solicitar a los establecimientos y jardines del Estado y particulares donaciones consistentes en libros, plantas y semillas y facilitar los medios para que los asociados puedan presentar sus trabajos en las exposiciones que se proyectan de horticulitura y floricultura.

Escribe un periódico republicano: «Parece que el gobierno se persuadiéndose de que más, mucho más que los trabajos revolucionarios atribuidos hoy a los partidarios del Sr. Ruiz Zorrilla y mañana a los federales, merecen fijar su atencion los que llevan a cabo aquellas innobres masas que el Sr. Pidal hizo crecer al Sr. Cánovas del Castillo le seguirian a donde quiera que fuese.»

En efecto, las huchadas masas, importándose un ardid del compromiso contraído por el ministro de Fomento, se conciertan y organizan a los mismos ojos de las autoridades; sus jefes, reciben todos de consideracion, precedentes de otros especiales residentes en lejanas tierras; celebran reuniones en puntos inmediatos a la frontera; contratan efectos con fabricantes ingleses y franceses, é imprimen a todo y en toda una actividad febril evidentemente precursora de acontecimientos que se prometen para dentro de corto plazo.

Caso de éxirtir la agitacion denunciada por el aludido colega, tenga la seguridad de que al gobierno le sobran medios y fuerza en la opinion sensata del pais, para corregir pronta y enérgicamente cualquier desman que pudiera suscitarse. Pero, por otra parte, en las regiones oficiales no se da importancia alguna a los fantásticos rumores que la prensa opositora suele consignar en sus columnas sin más antecedentes que el de meras impresiones.

Leemos en un periódico norte-americano: «Entre los ricos de nuevo año residentes en Chicago hay un verdadero furor por proveer de bibliotecas, y se refieren varias anécdotas del modo curioso como se encargan los libros. Uno de los compradores dijo al librero: «Deme Ud. doscientos pesos de libros. La alfombra de mi biblioteca es roja, y quiero que los libros armonicen con ese color. Otro día le encargó asi: «Lléname Ud. de libros los estantes y cuide de que haya bastante con adornos dorados en el dorso.»

Anunció la sesion que anoche celebró la real academia de Ciencias Morales y Politicas, presidida por el Sr. Vaamonde. Despues del despacho ordinario, el señor presidente hizo constar, que en la próxima venidera sesion, espiraria el plazo que marca el reglamento para poderse presentar candidaturas de aspirantes a cubrir las dos plazas de académicos de número que existen vacantes en la actualidad. A lo continuo, la comision nombrada para examinar los discursos de recepción del académico de número votado nuevamente, señor Gomez Salazar, y el de contestacion del señor censor, D. Vicente de Lafuente, emitió informe favorable manifestando que pueden imprimirse cuando la academia lo estime conveniente, lo cual se efectuó bien pronto. Nombró despues otra comision por la Academia para que se sirva designar qué in-

dividuos de ésta han de representarla como jueces, segun los deseos expresados por el gobierno en las oposiciones a ciertas plazas que se han de proveer en breve. Y, finalmente, el secretario Sr. Garcia Barzanallana (D. José), continuó leyendo su Memoria sobre el sistema tributario de Portugal, en todo lo relativo al timbre, aduanas y otros medios con que cuenta el presupuesto de ingresos de aquel pais, relacionándolos con la legislacion rentística actual de España, y a la hora de costumbre terminó la reunion.

Es casi seguro que el domingo 22 del actual, a las dos de la tarde, se celebre, con la mayor solemnidad posible, en la real academia de Ciencias Morales y Politicas, la junta pública anual de aniversario de su institucion, en la cual, el señor secretario dará lectura de la Memoria de actos y tareas de la corporacion durante el año último; y el señor conde de Toreno leerá a su vez el acostumbrado discurso que marca el reglamento, qué tiene a punto de concluir, y del que hemos oido hacer un merecido elogio.

Algunos dias despues de celebrada esta junta, es muy probable que hagan su ingreso público en el actual año cuerpo consultivo de ciencias, los académicos electos Sres. Romero Robledo y Cánovas del Castillo. De manera, que uniéndose a todo esto los trabajos que restan y los que haga por su parte la otra real corporacion de Exactas, Fisicas y Naturales, el actual año académico promete ser brillante y animado en la histórica casa de los Lulianos.

DIARIO DE MADRID DEL JUEVES 12.

ALMANAQUE. SANTOS DEL DIA 12.—San Martín, papa y mártir, San Diego de Alcalá y San Millán de la Cogulla. Sol: sale a las 6 1/2 y se pone a las 4 1/4.

CULTOS. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Millán y habrá fiesta al titular, predicando el Sr. Garcia Menendez; por la tarde se cantará completas. En las Carboneras se hace solemne funcion a San Diego; estará el Señor manifiesto todo el día, volando personas de ambos sexos; orador el Sr. Uribe; por la tarde procesión de los Sacerdotes, en el Carmen, Sr. Lainez. En Alarcon, Sr. Flores. La misa y oficio son de San Diego. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Pilar, en Monserrat, San Andrés de Escuelas Pias de San Fernando, y de Copacavana, en Capuchinos.

El jueves 12, y a espensas de un devoto caballero, se celebrará en la iglesia de religiosas del Sacramentos congreso de las Carboneras una solemne funcion en honor de San Diego de Alcalá, por haber sido librados del contagio colérico la persona que custodia estos cultos y toda su familia. Por la mañana, a las diez, será la misa mayor con exposicion del Santísimo Sacramento, que permanecerá todo el día a la veneracion de los fieles; sermon que dirá D. Manuel Uribe, cura ecónomo de San Lorenzo; y por la tarde, a las cuatro, estación, rosario, Te-Deum, reserva y Salve. Oficiará al coro la venerable comunidad, y se hará la vela por caballeros y señoras. Se suplica la asistencia de fieles.

TRIBUNALES.

Señalamientos para el día 12. Supremo.—1.—D. Juan Miguel Inchaurrondo con la compañía del ferrocarril de Malpartida. Nullidad de tasacion. S. Martínez; A. Montero Rios y Quevedo. 2.—Baldomero Saldun. Injurias a la autoridad. —José Palenzuela. Disparo y lesiones. Secretario, Rodríguez Rivera. —Pedro Fernandez y otros. Homicidio. S. Rodríguez de Rivera. —M. D. Injurias. S. Rodríguez Rivera. 2.—Inocente Ortiz Casado con doña Juana Lindero y consortes. Pago de pesetas. Admision. S. Fernandez Garcia; A. Delgado y Monroy. Audiencia.—1.—Civil.—Doña Nicolasa Lopez Cantero con doña Elvira Ruiz. Pago de pesetas. S. Gamazo; A. Ruiz de Quevedo. —D. Luis Barthe con D. Angel Pintos Otero. Pago de pesetas. S. Gamazo; A. Bustamante y Dale. 2.—D. Antonio Marquez y otro con la sociedad Depósitos y Cuentas Corrientes de la Sociedad Indemnizacion de daños y perjuicios. S. Valverde; A. Figueroa y Silveira (don Luis). Criminal.—1.—José Mayo Rodriguez. Atropello y lesiones. S. Casas; A. Martos y Ponz. —Valentin Masa Morenilla. Desobediencia a la autoridad. S. Casas; A. Ruiz Benilla. 2.—D. Juan Alonzo Gonzalez. Publicacion de varios articulos en el número 1288 de El Progreso. S. Cozzer; A. Santamaria. 3.—Angel Gutierrez Pons. Publicacion de una caricatura en La Trompa. S. Fruegas; abogado, Romero y Romero. —Marcelino Solano Lopez y otros. Robo. S. Fruegas; A. Romero Melendez.

BOLSA DE MADRID. COTIZACION DEL 11.

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 10, DEL 11. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, Denda amortizable, etc.

ESPECTACULOS PARA EL 12.

TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 17 de abono.—T. 1.º impar.—Fausto. ESPAÑOL.—No se ha recibido el anuncio de ZARZUELA.—8 1/2.—F. 19 de abono.—Seric 3.º.—T. 1.º par.—Sueños de oro. APLO.—8 1/2.—T. 23 de abono.—T. 2.º.—Andrés! PRINCESA.—8 1/2.—F. 25 de abono.—T. 1.º par.—Lo positivo.—El panadero de Lola.—Intermedios por el setecio. COMEDIA.—8 1/2.—F. 19 de abono.—T. 1.º.—1.ª seccion.—Por fuera y por dentro. 10 1/2.—2.ª seccion.—Las hormigas.—El conde Patrio. NOVEDADES.—7 1/2.—1.ª seccion.—Luis Onceno. 10 1/2.—2.ª seccion.—Perder ganando, ó Batalla de damas. VARIETADES.—8 1/2.—1.ª comiª tronati.—Ya pican! ya pican!—Un comin por horas.—La del número 7. CIRCO DE PRICE.—8 1/2.—El corazon y la mano. LARA.—8 1/2.—T. 1.º impar.—El Grillo; periódico semanal.—Cuestion de tática.—Las modistillas.—Caerse de un nido. ESLAVA.—8 1/2.—T. 1.º impar.—Salon Eslovaca.—Los feos.—Cascabeles.—Música, música. MARTIN.—8 1/2.—(Moda).—Boccaccio. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—3.—Segunda presentacion de la compañía Millá.—Ascension del globo «Relámpago» por el capitán Millá.

AVISOS PARTICULARES.

SE VENDEN, MAGNIFICA SOCIA-BE, berlina, garniciones y un buen tronco de caballos. Leganés, 36, cochera.

NO HABIENDO RECIBIDO EL N.º portamonedas cuyo hallazgo se anunció el día 5, se advierte que el dinero que contiene se destinará a una obra de caridad, al antes del 14 del actual no se presenta en esta administracion su dueño.

DINERO VERDAD Sobre sueldos civiles, militares y judiciales, muebles y demás garantías en el mismo día. Hipotecas de líneas y terrenos, compra y venta. Visitation, 8, 2.ª izqda., de 9 a 12 y de 4 a 6.

JACAS Se venden seis, pequeñas, alzamas y superiores. Silva, 6, cochera.

ALMONEDA Sillería sala y gabinete, armarío luna y ropero, cama inglesa barata.—Luna, 29.

SE VENDE UNA CASA DE NUEVA Planta, calle de Ferraz (Barrio Argiletes): mide 4400 pies. Progreso, núm. 6, tienda.

SE ALQUILA UN CUARTO PRAI. Jesús y María, 4, con 4 habitaciones y agua. El portero tiene las llaves.

INGLÉS por un profesor de Londres. Almirante, 44, portería.

HOTEL Se arrienda uno muy bueno y espacioso. Rey Francisco, 8.

CONFITEROS de Madrid y provincias. Gran surtido de miel blanca, pura y barata, y papel catado de adornos, blanco y colores, para ceria y bandejas. Dirigirse depósito, Cavn Baja, 44, molino de chocolate. José M. Sevilla.

AVISO A LA NUMEROSA CLIENTELA 3, COSTANILLA DE LOS ANGELES 3. Teniendo necesidad de hacer grandes reformas en el palacio que fué del infante D. Enrique, hoy EXPOSICION DE MUEBLES DE LUJO, Costanilla de los Angeles, 3, se hace liquidacion verdadera de todas las existencias a precios ventajosísimos. Hay confeccionados 20 juegos de sillería y conbinajes para gabinete, de gran novedad é innumerable variedad en silleries para salon, comedores, despachos, juegos de alcoba, muebles de capricho, etc. Talleres. 4, MALASANA, 4.

ALMONEDA Sillería sala y gabinete, armarío luna, mesa ministro. Salud, 21, pl.

ALMONEDA Sillería sala y gabinete, armarío luna, mesa ministro. Salud, 21, pl.

ALMONEDA Sillería sala y gabinete, armarío luna, mesa ministro. Salud, 21, pl.

ALMONEDA Sillería sala y gabinete, armarío luna, mesa ministro. Salud, 21, pl.

ALMONEDA Sillería sala y gabinete, armarío luna, mesa ministro. Salud, 21, pl.

ALMONEDA Sillería sala y gabinete, armarío luna, mesa ministro. Salud, 21, pl.

ALMONEDA Sillería sala y gabinete, armarío luna, mesa ministro. Salud, 21, pl.

SEGUNDO ANIVERSARIO de los Excmos. Señores D. PEDRO NOLASCO AURIOLES y D. Concepcion Lopez. Todas las misas que se celebren en la iglesia de las Descalzas Reales el día 12 del corriente, por los señores sacerdotes adscritos a dicha iglesia, serán aplicadas por el descanso del alma de dichos señores (Q. E. P. D.)

Sus sobrinos carnales ruegan a sus amigos encomendar a Dios el alma de los finados.

EL SEÑOR DON LORENZO BAQUEDANO y Catalán falleció el día 12 de noviembre de 1876.

R. I. P.

Su hija y testamentaria suplican a sus amigos que encomienden a Dios y asistan a la misa y oficio fúnebre que, por su eterno descanso se han de celebrar en el oratorio del Caballero de Gracia, el día 12 del corriente, a las diez de su mañana, en lo que recibirán especial favor.

Todas las misas que se celebren en dicho día en la parroquia de San Luis Obispo, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

SEGUNDO ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON MANUEL ANDRÉS SORIA falleció el 13 de noviembre de 1883.

R. I. P.

Las misas que se celebren en las iglesias de San Sebastian, Ntra. Sra. de Monserrat y San Ignacio por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

EL EXCMO. SEÑOR DON MANUEL ENRIQUEZ Y SEQUERA, marqués de Villacastel de Carrías, falleció el día 4 de noviembre de 1885.—R. I. P.

Su desconsolada viuda, hijos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendar a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la parroquia de San José el día 12 del corriente, a las diez de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.

Todas las misas que en igual día se celebren en dicha parroquia de San José y en la iglesia de la Concepcion (Barrio de Salamanca), emanada en esta Su Divina Majestad de manifiesto, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

AGUAS DE MARMOLEJO. Sin rival para la curacion de las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñones y vías urinarias. Habiendo desaparecido la epidemia colérica de la provincia de Jaen, la Direccion de estas aguas tiene el gusto de poner en conocimiento del público, que en Marmolejo, en donde por fortuna se ha gozado y se goza de una salud perfecta, seguirá abierta la temporada oficial hasta fin de noviembre, y que el dulce y templado clima de aquella hermosa region de Andalucía permitirá a los enfermos prolongar su estancia en aquel punto todo el tiempo que su salud demande.

Sirvan de contestacion estas líneas a las preguntas que los enfermos han dirigido a la Direccion, y como siempre, tendrán cohes a la llegada de todos los trenes y dispuestas las fondas y casas de huéspedes para recibirlos.

En hoteles se siguen vendiendo las aguas a los precios de 3, 4 y 5 reales en las principales farmacias, y en la Direccion, Serrano, 35, Madrid.

TRIVIÑO, HIJO (ALFONSO) DENTISTA. Fuencarral, 45, 2.º No tiene muestrario de dentaduras de la puerta.

SEGUNDO ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON MANUEL ANDRÉS SORIA falleció el 13 de noviembre de 1883.

SETIMO ANIVERSARIO R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 12 en las iglesias de Santiago, Siervas de María y oratorio del Espíritu Santo, serán aplicadas por el eterno descanso de

EL ILMO. SEÑOR DON ESTANISLAO SOLANO Y GALVEZ SAN PELAYO Y VILLALPANDO.

Su madre y hermano ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios.

LA SEÑORA DOÑA JOSEFA CERBERA DE CASTAÑARES HA FALLECIDO EL 11 DE NOVIEMBRE DE 1885, A LAS 9 DE LA MAÑANA.

R. I. P.

Su aflijido esposo D. Mauricio Castañares, su hijo D. Luis, su madre D.ª Gregoria Velasco, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes, Ruegan a sus amigos que por olvido involuntario no hubieren recibido esquite, se sirvan encomendar a Dios y asistir a la conduccion del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de Capellanes, número 10, al cementerio de la sacramental de San Justo y Pastor, el jueves 12 del corriente, a las diez de su mañana, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

COMPANIA MEXICANA TRANSATLANTICA. Línea mensual de vapores-correos desde Liverpool a Veracruz. EL MAGNIFICO Y RAPIDO VAPOR MEXICO, capitán D. Francisco A.varez, saldrá de SANTANDEP el 22 y de la CORONA el 25 de noviembre, para la Habana y Veracruz. Para pasajes, carga y demás pormenores, dirigirse a los señores viuda é hijo de D. A. G. Moreno, en liquidacion, banqueros en Madrid, Carrera de San Jerónimo, 47, agente de la Compañia Mexicana. EL TAMAULIPAS saldrá de Santander hacia el 15 de diciembre y de la CORONA al siguiente día.